

conservèrent sur leurs vainqueurs une supériorité que la force des armes ne put conquérir : leur pays, Athènes surtout continua d'être le centre des arts et des sciences, et c'est là que pendant longtemps, on vit affluer toute la jeunesse studieuse de l'empire Romain.

QUESTIONS DIVERSES.

1. Quels étaient les jeux les plus célèbres de la Grèce ?

C'étaient les jeux olympiques, en honneur de Jupiter ; les jeux pythiques, en l'honneur d'Apollon ; les jeux isthmiques, en honneur de Neptune, et les jeux néméens en honneur d'Hercule. Une couronne d'olivier, de laurier, de persil, ou de quelque arbre fruitier, était ordinairement le prix décerné au vainqueur. Les combats étaient principalement la course à pied, la course des chars, le saut, la lutte, le pugilat et le disque. Les musiciens, les artistes, les poètes, etc., étaient aussi admis au concours, surtout aux jeux pythiques. La couronne olympique était considérée comme la plus digne d'émulation.

2. Les Grecs avaient-ils, comme les Romains, des spectacles de gladiateurs ?

Non ; ils ne voulurent jamais y consentir. " Avant de permettre ces spectacles barbares, dit un orateur athénien, il nous faudra renverser l'autel que nos ancêtres ont élevé à la Miséricorde."

3. Quelles étaient les fêtes les plus splendides de la Grèce ?

Tous les dieux et les déesses de la Grèce avaient leurs fêtes spéciales ; les plus célèbres étaient celles de Bacchus, à Athènes, et de Cérès, à Eleusis. Les mystères étaient certaines cérémonies d'un culte